
Le présent de l'indicatif
Les verbes du premier groupe

Les verbes du 1er groupe au présent de l'indicatif

Pour les verbes du premier groupe, les terminaisons générales sont toujours les mêmes, quelque soit le
verbe : e, es, e, ons, ez et ent. Les exceptions du premier groupe ne concernent que les changements
orthographiques pour garder la même sonorité. C'est ce que nous allons voir maintenant.

Les particularités avec nous

Commençons par la liste des particularités avec NOUS au présent de l'indicatif. En fonction du modèle de
verbe, nous avons des changements orthographiques qui vont apparaître. Ces changements permettent
de garder la sonorité.

Modèle de verbes Modification Exemple

Les verbes en -guer

Les verbes en -guer gardent le u
partout même avec nous alors
qu'il n'en a pas besoin pour la
sonorité.

verbe fatiguer : nous fatiguons

Les verbes en -ger
Pour garder le son [j], un e
apparaît avec nous.

verbe manger : nous mangeons

Les verbes en -cer
Pour garder le son [s], une cédille
apparaît avec nous.

verbe placer : nous plaçons

Les verbes en -yer

Une autre exception notable concerne les verbes en -yer. Ces verbes peuvent changer leur y en un i mais
pas  toujours.  Devant  NOUS et  VOUS,  ils  ne  changent  JAMAIS  leur  y.  Regardons  les  différents  cas
possibles.

Modèle de verbes Y reste Y Y devient I

Verbes en -ayer
Ex: payer
Ils ont deux formes de
conjugaison. L'une avec le i et
l'autre avec le y.

Je paye Je paie

Verbes en -oyer
Ex: nettoyer
Ils changent tout le temps leur y
en un i.

Je nettoie

Verbes en -uyer
Ex: essuyer
Ils changent tout le temps leur y
en un i.

J'essuie

Verbes en -eyer
Ex: grasseyer
C'est le dernier cas possible. Les
verbes en -eyer gardent leur y.

Je grasseye
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Les verbes en -eler et -eter

Une autre exception concerne les verbes en -eler et -eter. Ces verbes doublent leur l et leur t pour garder
le son è sauf avec NOUS et VOUS. Le verbe type est jeter. Dans sa forme je jette, ce verbe double son t.
Pareil pour appeler qui double le l dans j'appelle pour garder le son è.

Jeter Appeler

je jette
tu jettes
il jette
nous jetons
vous jetez
ils jettent

j'appelle
tu appelles
il appelle
nous appelons
vous appelez
ils appellent

Par contre, il y a des exceptions à connaître. Les verbes comme acheter et geler ne doublent pas leur t et
l et ont un accent grave à la place. Ainsi écrit-on j'achète avec un accent grave. Voici d'autres exemples
de verbes qui se conjuguent de cette manière : haleter, déceler, modeler, ciseler, congeler, marteler et
crocheter.

Acheter Geler

j'achète
tu achètes
il achète
nous achetons
vous achetez
ils achètent

je gèle
tu gèles
il gèle
nous gelons
vous gelez
ils gèlent

Les verbes avec un e

Les verbes en -ecer, -emer, -eper, -erer, -eser, -ever, -evrer qui ont un e à l'avant-dernière syllabe de
l'infinitif. Exemple: lever
Ces verbes changent leur e en un è sauf avec nous et vous. Par exemple, on écrit "je lève" avec un
accent grave. Ce changement orthographique intervient afin de garder le son è dans la conjugaison.

Lever Amener

je lève
tu lèves
il lève
nous levons
vous levez
ils lèvent

j'amène
tu amènes
il amène
nous amenons
vous amenez
ils amènent

Les verbes avec un é

Les verbes en -ébrer, -écer, -écher, -écrer, -éder, -égler, -égner, -égrer, -éguer, -éler, -émer, -éner, -équer,
-érer, -éser, -éter, -étrer, -évrer, -éyer changent leur é en è sauf avec nous et vous. Exemple: céder

Céder Espérer

je cède
tu cèdes
il cède
nous cédons
vous cédez
ils cèdent

j'espère
tu espères
il espère
nous espérons
vous espérez
ils espèrent
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 À retenir :

Les verbes du premier groupe ont toujours les mêmes terminaisons -e, -es, -e, -ons, -ez, -
ent.
Les exceptions concernent principalement des modifications orthographiques pour garder la
sonorité.
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